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№２６７２ 第２５回例会 ２０２２．４．２８ 曇 
点 鐘：神子勝美 会長 

進 行：白石幸久 副 SAA 栗原典子 副 SAA 

ソング：我らの生業 

お客様：久保顕彦 様 

 

会長挨拶 

神子勝美 会長 

 
ご安全に！！４月２３日（土）に富津シティークラブ、

富津中央ロータリークラブ主催の富津市中学校春季

野球大会が天羽中グラウンド３チーム総当たり制で

実施され、大佐和中学校チームが２勝して優勝をし

ました。終了後挨拶をしてから、君津ロータリークラ

ブ５０周年祝賀会に参加他クラブとの交流を図って

きました。高校野球では春季県大会が始まり、君津

商業が１回戦は突破しましたが、惜しくも２回戦で拓

大紅陵高校に敗れてしまいましたが、夏の大会に期

待したいと思います。ゴルフでは、２４日畑岡奈採が

米女子ゴルフのＤＩインプラントＬＡオープンで、スコ

ア６７で優勝６勝目を挙げました。皆さん拍手を送り

ましょう。 

「安全の合言葉３１」について、いくつか紹介します。

①ご安全に！大きな声で元気よく・お互いにケガを

しないさせない、あなたもどうぞご無事でと心をこめ

て交わそう。 

②服装は心の鏡仕事の誇り・服装の乱れは心の乱

れです。 

③６Ｓで職場をきれいに気持ちよく・６Ｓは、職場規律

の向上とエラーによる事故・災害を防ぎます。 

⑤よいかよし！作業の要所で指差呼称 ・指差呼称

で行動前の安全確認をしよう。対象物を見るだけと

比較してミスは大幅に減少します。 

⑬階段は手摺を持って一歩ずつ・階段は、必ず手

摺を持ち、一歩ずつ昇降し、走ってはいけません。

⑭重量物一人で持たない動かさない・腰を曲げて、

腰を低く、背筋を伸ばして、まっすぐ持ち上げるよう

にしよう。 

㉔熱中症 水分・休憩 朝ごはん・熱中症防止のた

めに、規則正しい生活、十分な睡眠、きちんとした食

事に心がけよう。 

※水分補給、しっかり休憩で熱中症防止に努めまし

ょう。 

 



 

 
  

幹事報告 

岡田良弘 幹事 

 

１． ＲＬＩ（ロータリー・リーダーシップ研究会）卒後コ

ース開催（５月７日）ご案内を回覧 

２． ＲＬＩ（ロータリー・リーダーシップ研究会）ＤＬ養

成コース開催のご案内を回覧 

３． 米山奨学生カウンセラーオリエンテーション遅延

について回覧 

４． 「会員種類に関する柔軟性」の具体例について

回覧 

５． 佐倉中央ロータリークラブ創立２５周年記念式

典・祝賀会の案内を回覧 

６． 君津ＲＣ創立５０周年記念式典のお礼状を回覧 

 

卓話 

『シロウオ漁について』               

  椎熊邦広 会員 

 

毎年３月の終わりから４月の中旬までシロウオ漁が

始まり、ロータリーの例会をお休みさせていただきま

した。５～６年前あたりから漁をする人がいなくなり、

なんとか漁を続けて欲しいといってくれる方もいて、

富津市の為に意地となって続けています。時期の間

はいつシロウオがあがってくるかわからないので、毎

日朝から夕方まで繰り返し網をあげる作業をします。

今年はあまり収穫は多くは無かったのですが、日に

よっては多く獲れる日もありました。獲って食べるの

が目的ではなく、富津市湊川の風物詩として残して

いきたいという想いがあります。 

１０年前くらいまでは漁をする人が１０人くらいいまし

た。みなさん歳をとり辞めていく人がつづき、今では

私一人になってしまいました。 

シロウオについてですが、我々の部落ではシラスと

言うのですが、シラスというのはウナギの稚魚をいう

のが一般的です。 

シラウオ漁を始めたのは、小学校の時にこちらへ疎

開してきて次の年くらいから、近所のおじさんの手伝

いをしたのがきっかけでした。３月の時期がちょうど

学校の春休みになるので、毎日手伝って多少のお

小遣い稼ぎにもなり、楽しみにやっていました。 

中学になると手伝いも出来なくなり、数年後には就

職でこの地域を出ていく事になり、その間、漁からは

離れていました。 

昭和４１年に戻ってきたことをきっかけにまた再開す

る事になりました。昭和４８年から６年ほど、シラウオ

が獲れなくなってしまったしまった時期があり、どうも

部落に出来た給食センターから出る排水が川に流

れ込むようになったのが原因みたいです。その後、

給食センターの調理場が無くなると、またシラウオが

戻ってきました。そこからまた漁を始める人がいて、

私は個人的にはやっていなかったのですが、近所

のおじさんからやってくれという話があり、そこからず

っと今年まで続けてきています。一昨年くらいまでは、

獲れたシラウオを近所に配って歩いていたのですが、

去年くらいからシラウオを売ってくれという人が出て

きまして、最近はちょっとお金になるんです。 

シラウオは砂と砂利の間に卵を産むのですが、河川

の工事でだいぶ砂が減ってしまった事が原因で数

は減ってしまっているのだと思います。館山水産事

務所では絶滅危惧種に入っています。四国や九州

ではシラウオ漁はまだ盛んなようです。実は私はま

だシラウオを生で食べたことが無いんです。気持ち

悪くて。テレビ番組の収録がありまして、５月１日（日）

１９時から日本テレビ、鉄腕ダッシュにシロウオ漁の

様子が出ますので見てみてください。 



 

 
  

『１６歳の時に』 

神子恒 会員 

 

皆さんこんにちは。今日の卓話で何を話そうかな

と考えた時に、榎本会員がよく続きものでお話をされ

ているのを見て、私も今後卓話を引き続きやらせて

もらえるチャンスがあるのであれば、シリーズもので

お話しさせていただきたいと思いました。皆さんが普

段どんなお話をされているのかと思うと、好きな趣味

の話や貢献されている活動の話などが多いと思いま

すが、私は自分で経験した話をしていくのが一番良

いのかなと思い、音楽の話と子供の頃の話をしたい

と思います。子供の頃は勉強が嫌いで、家に帰って

も宿題はやらないような子供でした。中学２年生の頃

父親から、お前の勉強の相手にと、一橋大学を出た

７つ上のお兄さんから数学を教わることになり、初め

て因数分解など勉強が面白いと感じることが出来た

のを覚えています。数学が出来るようになってくると、

頭が悪いと言われることも無くなり、高校では勉学に

励もうと思っていました。高校に入学して３日目の放

課後にクラブ活動の見学があり、私は剣道がやりた

かったのですが、その部室に行く前にブラスバンド

の教室があり、そこからフルートの音が聞こえてきて、

ちょっと教室のぞき込むと、ここにある楽器を自由に

触っていいよ。と言われて、私は大きなチューバとい

う楽器と、トロンボーンを触り、一番メジャーなトラン

ペットを触らせてもらいました。トランペットの音を出

してもらった時に、フルートとは違い汚い音だなとい

うのが第一印象でした。トランペットの音の出し方は

唇を震わせて出すのですが、これは初心者にはな

かなか難しいのですが、私は直ぐに音を出せてしま

い、おまえ上手いねと言われたのが、トランペットとの

出会いでした。そして最初に出た音がＧ（ソ）の音だ

と直ぐにわかったのです。その流れでその日のうち

に、一通りの音階が吹けるようになりました。そしてそ

のトランペットを家に持って帰ってよいと貸してもらっ

て嬉しくなり、大変興味を持ったのですが、親には高

校では勉強をして大学にいってちゃんと立派な社会

人になるように言われていまして、そんな時にトラン

ペットを持って家に帰ってきて親にはいい目では見

られませんでした。天羽高校の普通科が始まった年

で、ブラスバンド部も同時に始まり、１年生から３年生

まで同時に始めたので、後輩が音が出て先輩が音

が出ないなんていうこともありました。楽器をやって

いてよかったと思うことが、歯が丈夫であること。吹奏

楽は歯が無いと上手に吹けないのです。歯が無い

方はほら貝のように横に咥えて吹いています。あと

顎が丈夫になります。顎が丈夫になると物を考えるス

ピードが速くなるのです。脳の働きが良くなるので子

供は顎を鍛えるとよいと言われています。１６歳の夏

に色々な初めてがありました。初めて学校のステー

ジに上がり、足が震えたのを覚えています。一番最

初に吹いた曲が天羽高校の校歌、そして立派な青

年という曲、海兵隊の碇を上げてという曲を吹きまし

た。この時に人前で演奏をする楽しさを知りました。

そこから今、７４歳になるのですが、いまだに楽器を

離せない理由がそこにあります。 

 

委員会報告 

平野安照 青少年奉仕担当部員 

 

次回の子供食堂についてご案内します。 

５月６日（金）中央公民館に於いて、子供食堂が開

催されます。子供の日に因み、お菓子詰め合わせを

７０セット用意しましたので、当日配布致します。参

加される会員は、１７時に会場までお越しください。 



 

 
  

ニコニコＢＯＸ 

朝月真次郎 親睦担当部員 

 

久保 顕彦 本日も参加させて頂き有り難う御

座居ました。 

榎本 守男 久保顕彦さんを御迎えして。 

椎熊 邦広 卓話を御話させて頂きました。 

神子 恒  卓話を聞いていただきました。 

渡辺 務  第５グループ通信の裏面に台湾嘉

義南区ロータリークラブとの共同

事業の写真が掲載されていまし

た。１６年前の思い出がよみがえ

ります。 

相川恵津子 椎熊邦広様、神子恒様のとても有

意義な卓話を聞かせて頂き心に残

る思いを私の心の中に入れこむ事

が出来ました。誠に有り難う御座

居ます。 

 

４月度１００％例会出席者 

相川恵津子  星野 誠   神子 勝美  

栗原 典子  岡田 良弘  須藤 隆   

若鍋 武良  渡辺 哲夫  山下 厚   

榎本 守男  平川 恵敏  石渡 鋼   

神子 恒   小野 恒靖  三枝 一雄  

高橋 裕之  

出席報告 

若鍋武良 出席担当部員 

 

                                         

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 33/32 23 9  71.88% 

前 回 33/30 19 11  63.33% 

前々回 33/30 21 9  70.00% 

 

理事会報告 

岡田良弘 幹事 

５月プログラム 

５／５（木）休会 

５／１２（木）結婚祝 誕生祝 

外部卓話 鈴木 充 様 

須藤会長エレクト次年度方針 

５／１９（木）移動例会 石渡家  集合１２：００ 

（バーベキュー） 

担当 親睦委員 理事 

５／２５（水）富津シティＲＣと合同例会 

場所 いち川 

点鐘 １８：００ 

 

 

今日の例会食 


